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Газета Ленинградского государственного университета имени А.С. Пушкина

Дорогие друзья!
Начинается новый учебный 
год в стенах Ленинградского 
государственного университе-
та имени А.С. Пушкина, кото-
рый для кого-то будет первым 
и незабываемым, а для кого-то 
станет выпускным, трога-
тельным и открывающим путь 
в профессию. 
Уверен, этот год будет 
для вас успешным, насыщенным 
серьезной работой, новыми 
открытиями и общением 
с друзьями. Верьте в себя, усерд-
но трудитесь над поставлен-
ными задачами, не унывайте, 
сталкиваясь с трудностями, — 
и у вас все получится! 
Я с радостью обращаюсь к на-
шим первокурсникам. Уверен, 
вы сделали правильный выбор — 
наш университет даст вам вос-
требованную и престижную 
профессию, поможет расши-
рить кругозор, привьет умение 
мыслить системно, научит 
методологии поиска знаний. 
ЛГУ имени А.С. Пушкина — 
это место, где можно реализо-
вать и отточить свои лидер-
ские качества и склонность 
к публичной деятельности, 
это насыщенный и развиваю-
щий досуг, это студенческое 
братство и профессорское 
наставничество. 
Нас всех ждет увлекатель-
ная и разнообразная работа. 
Нам нужны талант и энер-
гия каждого преподавателя, 
сотрудника, магистранта, сту-
дента. Я убежден — нам по си-
лам преодолеть все трудности 
и внести свой вклад в развитие 
нашей Ленинградской области.
Поздравляю с Днем знаний! 

Станислав Еремеев, 
ректор ЛГУ им. А.С. Пушкина



Университетский   ОБОЗРЕВАТЕЛЬ2 №6(49)  Август 2018 года Университетский   ОБОЗРЕВАТЕЛЬ 3№6(49)  Август 2018 года

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

— В последнее время важнейшим 
трендом развития государства ста-
ла программа цифровой экономики. 
Как университет отвечает на данный 
запрос? 

— Университет включен в работу 
с «цифрой» по нескольким направ-
лениям. Первое — это привлечение 
специалистов в области интеллек-
туальной собственности и юристов 
для создания нормативно-правовой 
базы. Второй момент — увязка всей 
работы по цифровизации, увязка все-
го механизма управления Ленинград-
ской областью. Это многокомпонент-
ная деятельность, и в нее включены 
наши специалисты самого разного 
профиля: от программистов-инфор-
мационщиков до концептуалистов, 
которые занимаются архитектурой 
этого процесса. 

Мы совместно с Торгово-промыш-
ленной палатой Ленинградской об-
ласти предложили создать структуру, 
которая бы внедряла «цифру» не спон-
танно-хаотично, а как управляемый, 
нормальный процесс — создать центр 
компетенции, который бы решал 
эту задачу. Здесь мы взаимодейству-
ем с вице-губернатором Ленобласти 
Дмитрием Яловым и с проектным 
офисом областного правительства.

— При университете действует 
Центр урбанистики и киберантропо-
логии, который работает, в том чис-
ле, над проектами «комфортной 
среды» для Ленинградской области. 
Власти региона удалось заинтересо-
вать студенческими наработками?

— Подобных центров нет нигде 
на Северо-Западе. У нас есть конку-
ренты только в Москве, и я говорю 
об этом с гордостью. Для развития тер-
ритории требуется комплексный под-
ход, и Центр урбанистики достаточно 
востребован. Мы активно работаем 
по прямым договорам с муниципа-

литетами, обустраиваем их. 
Урбанисты, которых мы го-
товим, еще в период студен-
чества включаются на уров-
не курсовых и дипломных 
работ в создание проектов 
благоустройства школьных 
территорий и целых райо-
нов. Это востребовано и ис-
пользуется местными вла-
стями муниципального и районного 
уровня по договорам. Ребята получа-
ют теоретические знания и находят 
им применение в практической части.

Есть конкретные примеры совмест-
ной деятельности с администрацией 
Выборга: сейчас реализуется феде-
ральная программа реконструкции 
города, и Центр урбанистики включен 
в эту работу. По заданию муниципаль-
ного образования Бокситогорского 
района мы разрабатываем план бла-
гоустройства и социокультурного 
развития.

— В каких международных проек-
тах принимает участие вуз?

— Ленинградская область тес-
но сотрудничает с Финляндией, 
и у нас есть договоры с целым рядом 
финских университетов, например, 
с Университетом прикладных наук 
Миккели, Сайменским университетом 
прикладных наук в Лаппеенранте. 
В рамках приграничного сотрудни-
чества есть соответствующие формы 
взаимодействия. Ни для кого не се-
крет, что система высшего образо-
вания Финляндии считается одной 
из лучших в мире. 

У Ленинградской области тесные 
отношения с Норвегией. У нас есть 
соответствующие договоры, и мы вы-
страиваем партнерские отношения 
с университетами Норвегии. Это и со-
вместные обучающие программы, 
и обмен специалистами, в том числе 
совместное написание работ. 

 интеллектуальная 
площадка региона

В прошлом номере наша газета опубликовала 
беседу с ректором университета Станиславом 
Германовичем Еремеевым. Формат издания 
не позволил включить в материал многое из того, 
что он рассказал. Сегодня предлагаем вашему 
вниманию не вошедшие в прошлую публикацию 
ответы на жизненно важные вопросы, касающиеся 
не только ЛГУ им. А.С. Пушкина, но и всего региона 
в целом. 

ЛГУ плодотворно сотрудничает 
с Бергамским университетом в се-
верной Италии. Программа сотруд-
ничества рассчитана на выпускников 
филологического факультета и фа-
культета иностранных языков. Вы-
пускники педагогических специаль-
ностей получают опыт преподавания 
и возможность практиковать науку 
на английском языке.

Есть уникальная программа: еже-
годно наши выпускники имеют 
возможность участвовать в между-
народной магистратуре финансов 
и банковского дела в одном из старей-
ших университетов Испании Алькала 
в городе Алкала-де-Энарес. Данная 
программа позволяет нашим студен-
там получить второй диплом евро-
пейского образца.

Также мы смотрим на восток и за-
ключаем договоры о сотрудничестве 
с китайскими учебными заведени-
ями (Гуйчжоуский университет, 
Куньминский международный кол-
ледж искусств). В рамках договора 
университеты будут обменивать-
ся преподавателями, студентами 
и специалистами.

Есть отношения с ближним зару-
бежьем: в вузе обучается молодежь 
из Белоруссии и Украины, мы рас-
ширяем сотрудничество со странами 
Средней Азии (Узбекистаном, Казах-
станом) по академическому обмену. 

Игорь Прилипко. 
Из интервью ИА «Интерфакс»

В Санкт-Петербурге и Ленинград-
ской области, так же, как и во всей 
стране, помощь детям с ограниченны-
ми возможностями здоровья, детям 
с особенностями развития, детям-ин-
валидам традиционно оказывается 
в организациях системы специально-
го образования. Эта система реализу-
ется, в том числе, через психолого-пе-
дагогические и медико-социальные 
центры (ППМС-центры), где коррек-
ционную и психолого-педагогиче-
скую помощь оказывают одновремен-
но самые разные специалисты: врачи, 
психологи, логопеды, сурдопедагоги, 
тифлопедагоги, олигофренопедагоги, 
специальные психологи, социальные 
педагоги и др. 

 Такие центры имеются в каждом 
районе области и города, научных 
организациях, но в учреждениях 
высшего профессионального образо-
вания подобных центров пока не су-
ществует. Насущная необходимость 
создания центров специальной помо-
щи детям с ОВЗ и инвалидам обуслов-
лена демографической ситуацией, 
когда число младенцев увеличивает-
ся с каждым годом, а специалистов, 
обслуживающих раннее детство, 
не хватает. Таким образом и роди-
лась идея создать при нашем универ-
ситете «Центр психолого-педагоги-
ческой и социальной помощи детям: 
от раннего возраста до профессио-

Миссия
выполнима
При факультете 
дефектологии и социальной 
работы ЛГУ им. А.С. Пушкина 
с началом учебного года 
начнет работу новая 
и очень востребованная 
структура — Центр 
психолого-педагогической 
и социальной помощи 
детям с ограниченными 
возможностями здоровья: 
от раннего возраста 
до профессиональной 
подготовки. О важности 
этого начинания рассказала 
проректор по научной работе 
Лариса Михайловна Кобрина. 

нальной подготовки». Пока рабочее 
название так и звучит.

Даже у самых опытных родителей 
возникает масса вопросов, связанных 
с развитием детей на разных эта-
пах. Чаще всего ответить на них мо-
гут только квалифицированные 
специалисты. Существующие в Ле-
нинградской области ППМС-центры 
полностью удовлетворить запрос на-
селения на помощь подобного рода 
не в состоянии. Ведь только в непо-
средственной близости от г. Пушкина 
(Павловск, Шушары, Славянка, Кол-
пино, Гатчина и т. д.) застраиваются 
и заселяются огромные территории, 
а в каждой молодой семье, по стати-
стике, сейчас в среднем по два ребен-
ка. Поэтому наш Центр помощи детям 
будет крайне востребован, особенно 
на этой территории. 

К нам можно будет обратиться 
семь дней в неделю, с раннего утра 
и до девяти вечера. В нашем центре 
будет осуществляться работа с деть-
ми с ТНР (тяжелыми нарушениями 
речи), РДА (ранний детский аутизм), 
ЗПР (задержка психического разви-
тия), УО (умственная отсталость), 
НОДА (нарушения опорно-двига-
тельного аппарата), нарушениями 
слуха и зрения, ТМНР (тяжелые мно-
жественные нарушения в развитии), 
в т. ч. с детьми раннего возраста.

 В Центре будет осуществляться 
индивидуальная диагностика и кор-
рекция, будут работать лекотека, про-
водиться подгрупповые занятия кор-
рекционных педагогов и специальных 
психологов: подготовка к школе, за-
нятия по сенсорной интеграции, игро-
вой терапии, арт-терапии, песочной 
терапии, логоритмические занятия.

 В Центре будет открыта сенсор-
ная комната, игровая для песочной 
и арттерапии, рабочие помещения 
мы оборудуем звуковоспроизводящей 
аппаратурой и музыкальным инстру-
ментом для логоритмических занятий.

 Огромное значение мы придаем 
подгрупповым занятиям по подго-
товке к школе детей с ОВЗ, коррек-
ции нарушений письменной речи 
(дисграфии, дислексии, дизорфогра-
фии, дискалькулии). В нашем центре 
будет функционировать лаборато-
рия экспериментальной фонетики: 
помещение со звукоизоляцией, осна-
щенное специальным оборудовани-
ем для распознавания и оценки зву-
ковых сигналов. Цель: проведение 
прикладных исследований звучащей 
речи. Будет и аудиологический каби-
нет для работы с детьми после кохле-
арной имплантации с возможностью 
настройки КИ.

Помещения для занятий будут обо-
рудованы видео- и аудиоаппаратурой, 
позволяющей наблюдать за заняти-
ями в учебной аудитории в режиме 
реального времени. Это позволит 
проводить занятия с большими груп-
пами, анализировать деятельность 
специалистов и детей непосредствен-
но во время занятия, а не отсроченно.

Созданием Центра мы решаем и за-
дачу практического обучения студен-
тов. Практические и лабораторные 
занятия всех курсов будут осущест-
вляться без отрыва от обучения 
на факультете. Кроме того, мы пла-
нируем, что наш Центр помощи де-
тям в течение года перейдет в статус 
бизнес-инкубатора. Лучшие студенты 
будут иметь возможность проводить 
практические занятия под руковод-
ством наших специалистов и получать 
свой первый доход. 

При таком мощном факультете, 
как факультет дефектологии и со-
циальной работы, «сам Бог велел» 
создать подобную структуру. Мы ста-
вим перед собой главную цель — по-
мощь человеку, и в конечном итоге 
выполняем важную миссию социаль-
но-психологического оздоровления 
и семьи, и общества в целом.

Записала Екатерина Рыбинская
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Олеся КРАСНИКОВА: 
— Перед участниками каждой смены 

стоит определенная задача. Смена по-
свящается какой-нибудь теме, которую 
потом обсуждают на семинарах, лекци-
ях, мастер-классах, проходит обмен иде-
ями и опытом. В этом году было шесть 
смен и, соответственно, шесть тем: 
«Новые возможности развития студен-
ческих объединений», «Образование 
будущего», «Цифровой мир», «Поколе-
ние доброй воли», «Эффективная поли-
тика», «Молодежная команда страны». 

Мне посчастливилось оказаться 
на второй смене форума — «Обра-
зование будущего». Впечатления-
ми можно делиться долго, потому 
что действительно есть, что расска-
зать. На мой взгляд, организация 
мероприятия была очень успешной: 
все было продумано, четко и увле-
кательно. Форум не зря называется 
«Территория смыслов», все участники 
смогли получить много новых знаний. 
Так, я постоянно фиксировала в своем 
блокноте те идеи, мысли и «смыслы», 
которые у меня появились за время 

пребывания на форуме. Лекции, ма-
стер-классы, тренд-сессии и нетвор-
кинг проводились регулярно и были 
невероятно увлекательными. 

Но форум подкупает не только 
образовательной программой. Мно-
гое на форуме связано с темой лич-
ностного развития. У меня самой 
появились две личные цели, кото-
рые я поставила перед собой именно 
на форуме. То есть можно говорить 
смело, что форум меняет сознание, 
помогает сосредоточиться на вещах, 
по-настоящему важных в твоей жиз-
ни. Я считаю, если человек по-на-
стоящему хочет чего-то добиться, 
то он сможет это сделать. А такие 
мероприятия, как «Территория смыс-
лов», предоставляют для этого до-
полнительные возможности.

Любое мероприятие зависит от ор-
ганизации и от настроя участников. 
Люди на «Территории смыслов» — 
это отдельная тема для разговора. 
Открытые, умные, перспективные, 
жаждущие менять мир в лучшую сто-
рону и создавать новые реальности 

 
летом
Каждый год во Владимирской области проходит 
Всероссийский молодежный образовательный форум 
«Территория смыслов на Клязьме». 
Этим летом в период с 27 июня по 12 августа прошло 
шесть смен. На второй побывали представители 
ЛГУ им. А.С. Пушкина: преподаватель филологического 
факультета Олеся Николаевна Красникова и студентка 
4-го курса филологического факультета Ксения Тихонова. 
По возвращении они поделились своими впечатлениями 
о форуме.

— такими были и участники, и орга-
низаторы форума. За неделю пребы-
вания там я познакомилась с новыми 
людьми, смогла погрузиться в инте-
реснейшую среду общения и обмена 
опытом. Когда учишься и работаешь, 
кажется, что в своей сфере ты знаешь 
уже довольно много. Но представьте 
ситуацию, когда в одном простран-
стве встречаются около трехсот 
человек из самых разных уголков 
нашей страны. Работать в таком 
коллективе единомышленников не-
вероятно полезно! В общем, те опыт 
и знания, которые рождаются в фор-
мате подобных встреч, вряд ли мож-
но получить как-то иначе, поэтому 
молодежи, размышляющей о том, 
стоит ли участвовать в «Территории 
смыслов-2019», однозначно реко-
мендую туда поехать. 

Ксения ТИхОНОВА:
— Мы ехали во Владимир имен-

но за новыми знаниями и умениями 
в области педагогики, ведь наша сме-
на называлась «Образование будуще-
го». И я не разочаровалась: на форуме 
я познакомилась со множеством но-
вых людей, профессионалов своего 
дела, узнала об РДШ (Российском дви-
жении школьников) и новых веяниях 
в российском образовании. 

В первые дни желание получить но-
вые знания поддерживалось частыми 
тренд-сессиями. И, если честно, после 
летней сессии это немного утомляло, 
нагружало голову так, что поначалу 
хотелось закончить занятия порань-
ше. Но потом все втянулись. Сначала 
мы говорили о глобальных трендах 
в образовании, потом обсуждали 
их реализацию на федеральном уров-
не, а потом все вместе думали о реше-
нии локальных проблем… 

Работа проводилась в «двадцат-
ках», куда входили и учителя, и педа-
гоги РДШ, и студенты педагогических 
вузов, и даже блогеры. После тренд-сес-
сий и открытых диалогов с руководи-
телями в сфере образования действи-
тельно становишься другим человеком, 
обретаешь для себя «новые смыслы».

Работа была напряженной, но в дол-
гожданных перерывах мы не забы-
вали и отдыхать: играли в футбол, 
в теннис, просто прогуливались и об-
щались с новыми знакомыми. «Тер-
ритория смыслов» — это территория 
добра, дружбы и интересных знаний. 
Мне форум и запомнился именно эмо-
циями. Там удивляло абсолютно всё 
— от танцевальной зарядки по утрам 
до зажигательного концерта под дож-
дем и знакомства с ребятами из музы-
кальной группы «Интонация».

Тренд-сессии, мастер-классы, «точ-
ки смыслов» мне послужили мотива-
цией к дальнейшей работе над собой. 
Это было серьезное переосмысление 
своих жизненных взглядов и большой 
«прыжок» из привычной зоны ком-
форта. Шесть светлых дней на «Тер-
ритории смыслов» мне запомнились 
надолго!

ПРИм. РЕдАКЦИИ. Работа Оле-
си Николаевны и Ксении на форуме 
была действительно продуктивной. 
Им не только удалось принять уча-
стие в «диалогах на равных» с такими 
влиятельными лицами государства, 
как министр просвещения О.Ю. Васи-
льева и помощник президента Рос-
сии А.А. Фурсенко, но и показать лучшие 
результаты в составе команд в ис-
пользовании технологии тренд-сессии 
(для информации: три команды в трех 
разных лекториях были названы луч-
шими — это примерно 50 лучших 
единомышленников среди 1000 участ-
ников форума), что определенно явля-
ется неплохим результатом! 

Олеся Красникова, 
Ксения Тихонова.

Фото предоставлены авторами

НАША СПРАВКА:
«Территория смыслов» — всероссийский летний образовательный 
форум для молодежи от 18 до 30 лет включительно, проводимый 
ежегодно с 2015 года по инициативе Федерального агентства по де-
лам молодежи (Росмолодежь). 
На форуме молодежь представляет на получение грантов свои про-
екты, участвует в образовательных лекциях и тренингах. Гостями 
форума являются Президент России Владимир Путин, Председатель 
Правительства РФ Дмитрий Медведев, эксперты и федеральные 
министры, депутаты Государственной думы, лидеры политических 
партий. 
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Анастасия НОВИКОВА, 
выпускница факультета истории 
и социальных наук

— Как сложилась ваша судьба после 
окончания университета?

— А я не расставалась с ЛГУ. 
Моя судьба уже семь лет связана с ву-
зом: работаю специалистом по учеб-
но-методической работе студенче-
ского отдела нашего университета, 
занимаюсь организацией концертов 
и праздников, КВН, оформлением 
БСК и банковских карт и т. п.

Недавно окончила магистратуру, 
готовлюсь к поступлению в аспиран-
туру, работаю — и все в ЛГУ. Может 
показаться, что это слишком дол-

все только начинается...
Начинается учебный год, 
и для первокурсников 
наверняка интересно будет 
узнать у выпускников 
прошлых лет, как прошла 
их студенческая жизнь, 
что было интересного 
и что осталось в памяти 
навсегда. А потому 
мы решили пообщаться 
с выпускниками нашего 
университета, чтобы 
спросить, чем запомнились 
им студенческие годы 
и как сейчас складывается 
их жизнь.

го, надоедает быть на одном месте, 
но наш университет с каждым днем 
развивается и движется вперед. 
Не бывает одинаковых дней, каждый 
экзамен по-своему сложен, каждая 
пара — по-своему интересна и уни-
кальна! 

— Студенчество — лучшая пора?
— Несомненно, студенчество — 

это невероятно интересный, хоть 
и сложный жизненный этап. Это 
не только ночная подготовка к за-
нятиям, но и безудержное веселье: 
поездки, вечеринки, иногда даже 
прогулы пар в ущерб учебе (главное, 
не переусердствовать). Я часто думаю, 
что готова снова и снова переживать 
впечатления, которые испытыва-
ют первокурсники. Наверное, имен-
но поэтому поступаю в университет 
уже в третий раз. 

— Ваши любимые предмет и препо-
даватель?

— Что может любить историк? Ко-
нечно, историю! Но моим любимым 
предметом была археология. Тем бо-
лее, что вел этот предмет мой буду-
щий научный руководитель Сергей 
Николаевич Травкин. Я не любила 
лишь те предметы, где нужно было 
много зубрить (иначе не запомнишь), 
но ко второму курсу привыкла.

— Расскажите о каком-нибудь 
смешном случае во время учебы.

— Смешного было очень много, осо-
бенно на 1-м и 2-м курсах — мы были 
отчаянные! Мы, как настоящие люби-
тели истории Санкт-Петербурга, май-
ским вечером почти всей группой ис-
следовали Гатчинский парк. Конечно, 
парк закрылся, а мы остались внутри. 
Выбирались через забор!

— Какой совет дали бы себе, будь 
вы на первом курсе?

— Будьте по-хорошему отчаянны-
ми, не бойтесь совершать добрые глу-
пости. Именно эти моменты подарят 
вам яркие воспоминания о студенче-
ской жизни. Дерзайте!

— Лучше во время студенчества де-
лать карьеру или строить семью?

— В студенческие годы лучше всего 
быть студентом: учиться, путешество-
вать, чудить. Конечно, быть ребенком 
уже поздно, можно найти работу, ко-
торая не помешает учебе. Но и отка-
зываться от любви не стоит. Главное 
— грамотно совмещать.

Ксения ЧУРКИНА, 
филологический факультет

— Кем вы сейчас трудитесь?
— Я работаю контент-менеджером 

на телеканале U-Blog.
— Что для вас студенчество?
— Студенчество для меня — это луч-

шая пора. К сожалению, это чудесное 
время никогда не повторится, но кол-
лектив ЛГУ стал для нас настоящей 
семьей. Остались только теплые вос-
поминания, несмотря на трудности. 

— Помогло ли вам образование?
— Да, конечно, помогло: я работаю 

по профессии. Поступила в магистра-
туру на филологический факультет, 
продолжаю получать образование 
в ЛГУ им. А.С. Пушкина.

— Ваши любимые предмет и препо-
даватель?

— Все предметы с М.Л. Конюко-
вой и верстка с С.А. Самолетовым, 
а еще религиоведение, которое вела 
Ольга Анатольевна Бокова, зарубеж-
ная литература с Ольгой Викторовной 
Мамуркиной. Всех не перечислить. 

— Какой бы совет дали себе, будь 
вы на первом курсе?

— Больше успевать, развиваться, 
использовать все возможности, кото-
рые предоставляет университет.

— Что лучше: строить карьеру 
или семью?

— Это не совсем корректный во-
прос. Для кого-то в приоритете семья, 
для кого-то — учеба, карьера.

Подготовила 
Елизавета Емельянова

НАШИ ВЫПУСКНИКИ

— Татьяна Викторовна, есть ли ка-
кие-то существенные отличия нынеш-
ней приемной кампании от кампаний 
прошлых лет?

— Каждый выпускник этого года 
имел право одновременно подать 
документы в пять вузов, и в каждом 
мог выбирать не более трех специ-
альностей по всем формам обучения. 
Зачисление в рамках общего конкурса 
проходило в два этапа. На первом эта-
пе по каждому направлению подготов-
ки мы закрыли 80% бюджетных мест, 
на втором этапе — оставшиеся 20%.

Прием проводился по результа-
там ЕГЭ, определенных для каждого 
направления. В рамках зачисления 
на специальности творческой направ-
ленности, где нужны особые креатив-
ные качества, мы учитывали резуль-
таты дополнительных испытаний, 
которые проводили самостоятельно.

Самое главное отличие в том, 
что в этом году у нас стало на 110 бюд-
жетных мест больше по ряду направ-

«Абитуриенты этого года – 
очень подготовленные ребята»

ПРИЕМНАЯ КАМПАНИЯ–2018

Об итогах приемной 
кампании 2018 года 
мы поговорили 
с ответственным секретарем 
приемной комиссии 
Т.В. Штатновой.

лений бакалавриата и магистратуры: 
клиническая психология, культуроло-
гия, дизайн, философия социального 
конфликта, гостиничное дело, эколо-
гия и природопользование. Это дало 
дополнительный приток абитуриен-
тов, в том числе из Ленинградской 
области. Всего в этом году в нашем 
университете 1180 бюджетных мест. 
Конкурс на направления бакалавриа-
та составил 11 человек на место. Всего 
же на очную форму бакалавриата было 
подано 12923 заявления. Средний балл 
ЕГЭ у поступивших составил 75,6.

Примечательно, что в этом году 
возросла популярность университета 
среди абитуриентов из регионов Рос-
сии и ближнего зарубежья. О желании 
учиться заявили свыше 5000 человек, 
и 445 из них зачислены на бюджет оч-
ной формы бакалавриата.

Общие впечатления от приемной 
кампании в этом году положительные, 

так как был замечен рост числа абиту-
риентов и повышение среднего балла.

— Какие направления подготовки 
оказались наиболее востребованы?

— Несколько последних лет сохра-
няется стабильная динамика по уве-
личению числа абитуриентов на об-
разовательные программы высшего 
образования филологического факуль-
тета, факультета иностранных языков. 
Также последние годы наблюдался 
рост популярности программ, связан-
ных с педагогическим образованием.

— Вырос ли уровень подготовки 
абитуриентов?

Абитуриенты этого года — это очень 
подготовленные ребята. Они точно зна-
ют, куда поступают, и у них есть опре-
деленный багаж прикладных знаний 
и профессиональных компетенций.

Пресс-служба ЛГУ им. А.С. Пушкина.
Фото Телерадиостудии 

университета
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— Начнем с того, что я начина-
ла как обычный волонтер. На Кубке 
конфедераций я уже стала team-ли-
дером, это более ответственное дело, 
а при подготовке к чемпионату мира 
по футболу я была рекрутером (че-
ловеком, который отбирает канди-
датов в волонтеры), потом стала 
функциональным координатором 
одного из направлений, сейчас явля-
юсь еще и тренером по обучению во-
лонтеров. Это дает мне хороший опыт 

организаторской работы и какое-то 
саморазвитие. 

— Ты сказала, что при подготовке 
к чемпионату мира по футболу была 
«функциональным координатором». 
В чем заключались твои обязанности? 

— Я координировала работу по на-
правлению «Медиаобеспечение». 
Мои волонтеры (их около 60 человек 
плюс четыре team-лидера) работали 
в пресс-центре на Невском проспекте. 
Эти ребята коммуникабельны, обра-
зованы, начитанны, стрессоустойчи-
вы. Надо было помогать сотрудникам 
СМИ при проведении пресс-конфе-

— Как ты пришла к волонтерской 
деятельности? Почему стала этим 
заниматься? 

— Я услышала о волонтерстве, ког-
да поступила на первый курс. Я родом 
из Краснодарского края, из маленько-
го поселка, там волонтерство не очень 
сильно развито, поэтому я открыла 
его для себя только в Санкт-Петер-
бурге. Первое мероприятие, которым 
я занималась, был чемпионат Европы 
по мотокроссу. Собственно говоря, 
после этого «зажглось», и я реши-
ла, что это то, куда можно вложить 
всю свою энергию, которой у меня 
с избытком. 

— Как долго ты уже занимаешься 
добровольческой деятельностью? 

— Когда мне задают этот во-
прос, я отвечаю «три года», 
ведь учусь на 3-м курсе. 
Но сразу идет следующий во-
прос: «Разве в школе ничего 
не было?» Да, мы помогали ве-
теранам, убирали территории 
возле памятников, но тогда 
я еще не знала, что это назы-
вается «социальным волонтер-
ством». Так, если считать весь 
опыт, то около пяти лет. 

— Не устаешь? 
— Нет, не устаю. Сразу после 

пар бегу в центр подготовки волон-
теров. И так всю неделю. Мне это до-
ставляет удовольствие. Для меня 
это не работа, а именно досуг. 

— Как ты опишешь свои эмоции 
от занятия волонтерством? 

— Не знаю… Кто-то ищет выгоду 
от всего этого, кто-то — связи, зна-
комства для будущего карьерного 
роста. Для меня услышать «спасибо», 
увидеть искреннюю улыбку — доста-
точная награда за то, что ты делаешь. 

— Какие дополнительные знания, 
навыки дает тебе волонтерство? 

 
в каждом из нас
2018 год в России объявлен Годом добровольца 
(волонтера). Волонтерская деятельность зародилась давно, 
и в мире очень много людей, которые готовы бескорыстно 
помогать в разных сферах. Начиная с театра и заканчивая 
спортом. О том, что приводит человека к волонтерству 
и как оно остается в жизни человека на многие годы, 
мы поговорили с лидером добровольческого движения 
университета Натальей Черноштановой. 

ренций и интервью, при подготовке 
различных документов.

— Ты всегда была общительной? 
Или тебе помогла раскрыться добро-
вольческая деятельность?

— Еще в школе я заметила в себе 
лидерские качества и некоторый 
перфекционизм, я требую многого 
и от себя, и от окружающих. Поэтому 
барьера в общении у меня не было. 

— Ты приводишь своих друзей и зна-
комых в сферу добровольческой дея-
тельности?

— Мои соседки по комнате в об-
щежитии говорят, что невозмож-

но не заинтересоваться волон-
терской деятельностью, живя 
со мной. Все они подали заявку 
на участие в качестве волонте-
ров на ЧМ по футболу и удачно 

прошли отбор. 
— Как считаешь, люди стано-

вятся добрее, когда помогают бес-
корыстно в подобных мероприятиях? 

— Конечно! Я считаю, что волонтер 
живет в каждом из нас, просто не каж-
дый готов это принять и осознать. Даже 
если ты помогаешь на улице бабушке 
с тяжелыми сумками — это тоже в ка-
кой-то степени волонтерство. Ты рабо-
таешь на безвозмездной основе, полу-
чаешь только положительные эмоции. 
При этом, чем больше ты взаимодей-
ствуешь с окружающими, тем больше 
их понимаешь, открываешь для себя 
такие понятия, как толерантность, 
учишься принимать человека таким, 
какой он есть. Это расширяет твой кру-
гозор, делает мягче и добрее. 

— Назови пять слов, которыми 
ты бы описала волонтерскую дея-
тельность. 

— Отзывчивость. Доброжелатель-
ность. Желание помогать. Откры-
тость. Великодушие. 

Ангелина Сысоева

На торжественной церемонии в Пе-
тропавловской крепости 27 июня 
лучших выпускников наградили па-
мятными подарками — бронзовыми 
статуэтками сфинксов (символ Сове-
та ректоров вузов Санкт-Петербурга) 
и благодарственными письмами гу-
бернатора Санкт-Петербурга. В честь 
лучших выпускников прогремел по-
луденный выстрел из пушки Нарыш-
кина бастиона. 

В этом году дипломы получили 
60 лучших выпускников из 60 вузов 
Санкт-Петербурга, по одному выпуск-
нику из каждого вуза. В торжественной 
церемонии награждения приняли уча-
стие вице-губернатор Санкт-Петербур-
га Владимир Кириллов, председатель 
Комитета по молодежной политике 
и взаимодействию с общественными 
организациями Рената Абдуллина, 
члены Правительства Санкт-Петер-
бурга, ректоры высших учебных заве-
дений, начальники военных академий 
и училищ, руководители студенче-
ского самоуправления, руководители 
направления воспитательной работы, 
лучшие выпускники вузов и пригла-
шенные гости.

Ректор ЛГУ им. А.С. Пушкина и пер-
вый заместитель председателя Сове-
та ректоров вузов Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области Станислав 
Еремеев также принял участие в цере-
монии награждения лучших выпуск-
ников 2018 года. 

В своем выступлении он, в частно-
сти, сказал: 

— Дорогие коллеги, сегодня 
вы входите в число тех, кто будет 
определять научно-техническое и гу-
манитарное развитие нашей страны, 
и мы — представители профессор-
ско-преподавательского состава, рек- 

 
среди лучших

Егор Минченков, 
выпускник юридического 
факультета Ленинградского 
государственного 
университета 
им. А.С. Пушкина — среди 
лучших выпускников 
вузов Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области 
2018 года. 

торского корпуса Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области — искрен-
не надеемся, что каждый из вас в пол-
ной мере использует те знания, 
которые вы получили в лучших 
учебных заведениях города. Для всех 
нас это радостный час, когда путевки 
в жизнь получают те ребята, которые 
своим трудом, умениями и актив-
ной жизненной позицией доказали, 
что они лучшие. 

Егор согласился ответить на не-
сколько наших вопросов:

— Вы стали лучшим выпускником 
года. По каким критериям проводил-
ся отбор, как вы пришли к победе, 
в чем секрет успеха?

— Знаю, что учитывались следую-
щие критерии: успеваемость, успехи 
в научной и внеучебной деятельно-
сти. На мой взгляд, результативность 
в совокупности этих факторов и по-
зволила мне претендовать на звание 
выпускника года.

— Почему при поступлении вы вы-
брали именно ЛГУ им. А.С. Пушкина?

— Я выбрал наш университет исхо-
дя из того, что слышал о профессор-
ско-преподавательском составе толь-
ко положительные и восхищенные 
отзывы. В юриспруденции важное 
значение имеет «практичность» по-
лученных теоретических знаний. Счи-
таю, что за четыре года именно такие 
знания я и получил.

— Что пожелаете и посоветуете 
первокурсникам?

— Первокурсникам желаю креп-
кого здоровья и ясного понимания 
жизненных целей. Советую погру-
зиться в учебный процесс и вместе 
с тем находить время для отдыха 
в прекрасном и любимом Санкт-Пе-
тербурге.

Пресс-служба 
ЛГУ им. А.С. Пушкина.

Фото Телерадиостудии 
университета
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В нашем университете каждый 
студент сможет найти себе занятие 
по душе. Если ты сильный, ловкий, вы-
носливый или только хочешь таким 
стать, то тебя ждут многочисленные 
спортивные секции, открытые на фа-
культете физической культуры. Стань 
лучшим в своем виде спорта и попади 
в сборную команду университета, не-
зависимо от факультета, на котором 
ты учишься.

Если тебе интересно военное искус-
ство, средневековый быт и ты хочешь 
научиться владеть мечом, стрелять 
из лука или плести кольчугу, значит, 
именно тебя будет ждать клуб исто-
рической реконструкции «XIII век». 
Ты сможешь окунуться в неповтори-
мую эпоху Средневековья и приме-
рить на себя образ русского дружин-
ника или европейского рыцаря. 

В нашем университете активно раз-
вивается киберспорт. Если ты хочешь 
стать частью сплоченной команды 
и принять участие во Всероссийском 
чемпионате по киберспорту — смело 
обращайся на факультет математики 
и информатики.

Если сцена — это твоя страсть, 
то мы приглашаем тебя в танцеваль-
ную и театральную студии. Именно 
здесь ты сможешь открыть для себя 
новые грани своей личности, стать 
на время «Тургеневской девушкой», 
злым Джокером или плюшевым Вин-
ни-Пухом.

Студенческий отдел ЛГУ 
им. А.С. Пушкина поздравляет 
с началом нового учебного 
года всех наших студентов, 
но в особенности 
первокурсников. Дорогие 
первокурсники, вы вступили 
на сложный путь получения 
высшего образования. 
А мы постараемся сделать 
вашу студенческую 
жизнь особенной, яркой 
и незабываемой. 

СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ

 
уполномочен
предложить

Академический хор — это гордость 
университета. Для студента это воз-
можность не только улучшить свои 
вокальные навыки, но и учиться бес-
платно, независимо от выбранного 
направления подготовки.

Самых веселых и находчивых 
мы приглашаем в нашу Университет-
скую лигу КВН, а желающих схлест-
нуться в борьбе за хрустальную сову 
— в интеллектуальный клуб «Что? 
Где? Когда?»

Неравнодушных и активных ребят 
приглашаем вступить в наше волон-
терское движение. Это отличная воз-
можность не только принять участие 
в различных интересных меропри-
ятиях, но и помочь другим, и самим 
стать лучше. 

На каждом факультете активно 
работают студенческие научные об-
щества, которые позволят реализо-
ваться студенту в научной деятельно-
сти. Самые достойные впоследствии 
смогут представлять свой факультет 
на общеуниверситетских, всероссий-
ских и международных конферен-
циях, а к моменту выпуска из уни-
верситета иметь несколько научных 
публикаций. 

Мы будем рады услышать ваши 
пожелания, замечания, отзывы о ра-
боте университета, которые на ус-
ловиях анонимности вы можете 
оставить в специальном прозрач-
ном ящике. Главное, чтобы ваша 
запись была корректной, без нецен-
зурных слов и личных оскорблений. 

Студенты-старшекурсники знают, 
что это один из эффективных спосо-
бов взаимодействия с администраци-
ей университета.

Ну, а если у тебя есть своя идея 
и ты хочешь ее реализовать, то прихо-
ди к нам на третий этаж общежития, 
кабинет 328.

Студенческий отдел — это место, 
где рады каждому студенту. Мы гото-
вы помочь и ответить на любой вопрос, 
связанный с жизнью университета. 
Следите за новостями на информаци-
онных стендах в университете, в ин-
формационной группе «ВКонтакте» 
(http://vk.com/studclublgu), подписы-
вайтесь на наш Instagram (studotdel_lgu). 
Искренне желаем всем успехов в но-
вом учебном году!

Студенческий отдел.
Фото Телерадиостудии 

университета

Дарья КОРОТКОВА,
юридический факультет

— На чемпионате главная моя зада-
ча состояла в том, чтобы иностранные 
гости чувствовали себя комфортно 
и уютно в незнакомой для них стране.

Абсолютно все болельщики пока-
зали себя с самой лучшей стороны. 
Поразила отзывчивость иностран-
цев, гости никогда не жалели слов 
благодарности и в некоторых случа-
ях выражали свою признательность 
не только в словах, но и в небольших 
подарках. Хотя порой презенты были 
не такими уж небольшими: несколь-
ким волонтерам подарили даже биле-
ты на матчи.

Российские болельщики тоже были 
чрезвычайно вдохновлены мундиа-
лем, старались быть гостеприимными 
хозяевами этого грандиозного спор-
тивного праздника.

Конечно, случались и инциденты. 
Чаще всего в неприятную ситуацию 
попадали иностранные гости (потеря 

билета, кошелька, багажа, обманщи-
ки-таксисты и т. д.). Но всегда на по-
мощь им приходили мы, волонтеры, 
и проблемы решались. Иностранцы 
оставались довольными.

Интересного было много. Трудно 
выделить конкретное воспоминание, 
так как каждый день и ночь происхо-
дило что-то яркое и запоминающееся. 
Мы встречали знаменитых игроков, 
тренеров, артистов, рэперов, блогеров.

Атмосфера праздника была про-
сто непередаваемая. Я нисколько 
не жалею, что стала участником про-
граммы «Городские волонтеры». На-
оборот, чемпионат мира и моя работа 
на нем подарили мне новых друзей, 
знакомых и богатый жизненный 
опыт. «Внутри» праздника чувство-
вался командный дух и приобщение 
к общему делу. Я встретила самых ис-
кренних и добрых людей, волонтеры 
— это люди с большим сердцем и от-
крытой для всех душой, готовые стать 
супергероями в один миг!

Чемпионат мира по футболу, который прошел в России, 
завершился. Но он надолго останется в памяти 
болельщиков как самый лучший по организации. 
И, конечно, он запомнится волонтерами, которые помогали 
гостям чувствовать себя полноправными участниками 
праздника. Своими впечатлениями о тех летних днях 
поделились студентки ЛГУ им. А.С. Пушкина, которые 
работали в качестве волонтеров на чемпионате мира 
по футболу-2018.

Анастасия ДЯДЮК,
факультет математики 
и информатики

— Я работала в аэропорту «Пулко-
во» и помогала прилетающим болель-
щикам добраться до отелей, вызы-
вала такси, помогала найти автобус. 
В дни матча я стояла около стан-
ции метро. С другими волонтерами 
я встречала приезжающие автобусы 
с болельщиками. Мы создавали празд-
ничную атмосферу: танцевали, пели 
и весело приветствовали гостей.

Вообще, иностранные болельщи-
ки показались мне открытыми, рас-
крепощенными и эмоциональны-
ми: они как дети радовались всему, 
что их окружало в России.

Инциденты случались. Часто гости 
праздника теряли или оставляли где-
то мобильные телефоны. Иногда те-
рялся багаж. А однажды болельщики 
из Египта прибыли для отлета на ро-
дину не в тот терминал. Задерживать-
ся более получаса, чтобы дождаться 
их, командир воздушного судна отка-
зался. Тогда пришлось договариваться 
с сотрудниками авиакомпании, чтобы 
болельщики без проблем поменяли 
билеты и дождались нового рейса.

Атмосфера была невероятная. Боль-
шинство болельщиков ярко одевались, 
пели песни своих стран. И не было раз-
деления на своих и чужих: все были од-
ной семьей, в которой люди относятся 
друг к другу с уважением. 

Анна Платонова.
Фото предоставлено 

дарьей Коротковой

Вспоминая мундиаль
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